

OCTUBRE | 2022

7 de marzo de 2022.
"Encuentro regional de organizaciones pro migrantes y refugiados/as LGTBIQ+", donde Felipe Pardo, Psicólogo de FASIC Iquique, tuvo la iniciativa de este primer acercamiento.



REUNIONES

Hernán Recabal, Trabajador Social de FASIC Santiago, se reunió con la organización Unidad Transitando, en representación de la línea 'Diversidad Sin Fronteras', el 18 de mayo de 2022.



ACTIVIDADES



El equipo de FASIC Antofagasta llevó adelante la instalación de una feria comunitaria de servicios sobre 'Migración, Refugio y Diversidad', el 25 de junio, en las dependencias de la fundación.



La Fundación de Ayuda Social de las Iglesias Cristianas -FASIC- crea el Programa "Diversidad Sin Fronteras" en el año 2019, una propuesta enfocada en la comunidad migrante que se encuentra en Chile, siendo la primera institución en evidenciar que una gran cantidad de personas LGTBIQ+ migran de sus lugares de origen para salvar sus vidas de la violencia y homofobia que se encontraban viviendo.





Chile: El sueño americano de unos pocos

Felipe Pardo, Psicólogo de FASIC, Región de Tarapacá.

Era el año 2018, y un Diputado de la República de Chile, enarbolaba para un medio de comunicación una frase que, además de evidenciar un sesgo ideológico basado en la desinformación, representaba el pensamiento de todo un sector político de nuestro país. “Nuestro país tiene hoy una de las tasas más altas de enfermos de SIDA. Los migrantes que han llegado, la mayoría, vienen con su enfermedad”, era la frase con la que un 11 de diciembre de 2018, el hasta ese entonces Diputado de la República y militante de RN, Leonidas Romero, defendía sus argumentos en radio ADN, respecto a la que, según él, era una de las causas que habían llevado a Chile a ocupar un lugar dentro de los primeros escaños en tasas de contagio de VIH-SIDA a nivel regional.

Sin duda alguna, la afirmación anterior alteró los ánimos dentro de no solo las colectividades pro migrantes, sino que, dentro de la mayoría de las colectividades en las que participan activistas por los derechos de las personas portadoras del virus, pues, todos coincidían en que estas afirmaciones no hacían más que fortalecer un paradigma que fomenta la discriminación y la segregación hacia una población que es embestida constantemente con prejuicios científicos infundados que carecen de toda veracidad.



Entonces, en base a lo anterior, surgen algunas dudas que son dignas de reflexión. Si un grupo de personas es señalado, segregado y discriminado por un supuesto infundado ¿Cómo será la discriminación y segregación a las personas que realmente son portadoras del virus? o ¿Cómo serán los niveles de discriminación hacia personas que para algunos tienen un doble motivo por el cual ser señaladas?, me refiero a ser migrante y portador de VIH-SIDA.

¿Cuál es la esperanza? si quienes legislan, lo hacen en base a prejuicios que carecen de evidencia científica. Convergamos en que políticas públicas de salud han sido diseñadas sobre la base de argumentos como el antes señalado. ¿Existe esperanza para la población migrante portadora de VIH-SIDA? ¿Chile promete un futuro esplendor? Considerando esto, lo que queda claro es que estamos al deber de garantizar derechos para una población doblemente discriminada.





SOY MIGRANTE Y TENGO VIH, ¿AHORA QUÉ HAGO?

Hace 4 años descubrí que tenía VIH por los síntomas que presentaba luego de haber sufrido una violación. Me dieron el resultado positivo en Perú, un país al que yo había llegado desde Venezuela como migrante para encontrar un mejor futuro, pero las experiencias que pasé cambiaron mi vida por completo.

En un momento de desesperación y angustia por la noticia desfavorable que había recibido sobre mi salud, tomé la decisión de viajar a Chile -aunque por mi cabeza resonaba la idea de que se había acabado todo y que me iba a morir- incluso intente llegar a la muerte antes de que empeorara mi condición. Debo confesar que mi salud mental estaba muy afectada.

Apenas entré a este país pensaba en cómo podría acceder al sistema de salud sin tener ninguna visa o haber alcanzado a reunir documentos de mi país de origen, así que emprendí la búsqueda de fundaciones que pudieran ayudar a un migrante homosexual que tuviera el Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH). Así encontré a FASIC.

En esta fundación me asesoraron paso a paso y me derivaron a los lugares específicos para enfrentar esta enfermedad (fundaciones, hospitales, etc.), además me otorgaron atención psicológica, la que hasta hoy me siguen prestando.

Asistí a organismos y hospitales especialistas en casos de VIH, quienes me dieron nuevamente el diagnóstico y comenzaron con mi tratamiento gratuito; debo decir que me recibieron como uno más del país, me dieron la oportunidad de comenzar de nuevo, porque a esas alturas sentía que mi sistema inmunológico se estaba deteriorando cada vez más.

Mi ritmo de vida es distinto al de los demás, he tenido que analizar quien sí y quien no debe saber que tengo este virus. Percibo mucha ignorancia, aún hay personas que creen que si tocan a alguien con VIH se van a contagiar o si ven a un homosexual, dan por seguro de que esa persona está enferma de algo.

Me he sentido como un "incógnito" muchas veces, me encuentro solo en el país y mi familia no está al tanto de mi salud, ya que preferí guardar el secreto para no preocuparlos.

Aún vivo con el miedo de saber cuánto tiempo me queda, pero le agradezco a Dios por lograr acceder al sistema de salud en Chile y lo mucho que me han ayudado en FASIC, un lugar donde encontré a alguien que me abrazara y me dijera "todo estará bien".

Autor: Antonio Pérez, migrante venezolano.



Contáctanos



SANTIAGO

Dirección: Manuel Rodríguez Norte #33

Fono: +56 9 9914 7500

ARICA

Dirección: 18 de Septiembre #600

Fono: +56 9 4009 6425

IQUIQUE

Dirección: Almirante Latorre #1350

Fono: +56 9 6609 9195

ANTOFAGASTA

Dirección: Achao #6000

Fono: +56 9 9914 7491



FASIC

FUNDACION
DE AYUDA SOCIAL
DE LAS IGLESIAS CRISTIANAS



 **FASIC**

 **@FASICDDHH**

 **@FASICREFUGIO**

 **WWW.FASIC.ORG**

